



RESUMEN SEMANAL

Universidad Nacional del Este
ESTE -GUA TETÄ MBO'EHAOVUSU

Arapoköindypegua
Tembapoita



NÚMERO 176 AÑO 5
9 AL 14 DE SETIEMBRE 2024

www.une.edu.py/web





QUERIDOS ALUMNOS, PROFESORES Y SERVIDORES PÚBLICOS



¡POR TU SEGURIDAD!

- 1 ► Caminá acompañado, esperá el bus o el transporte en puntos de espera.
- 2 ► Si sos motociclista, utilizá dispositivos de seguridad.
- 3 ► Evitá las calcomanías identificatorias por tu vehículo.
- 4 ► Para el ingreso al Campus, todos los que deseen ingresar deberán contar con documentos de identidad. La UNE se reservará el derecho de admisión.

NO SE PERMITIRÁ QUE LOS VEHÍCULOS SIN CHAPA INGRESEN AL CAMPUS



CIERRE DE LA VI EDICIÓN DEL PROYECTO "CENTRO DE APOYO MATEMÁTICO"



En la Facultad de Filosofía de la Universidad Nacional del Este se llevó a cabo el cierre del proyecto de extensión universitaria "Centro de apoyo matemático: Aprender jugando con los números" – Sexta edición, ayer miércoles 4 de septiembre. Todo el proceso fue impulsado por la carrera de Licenciatura en Matemática, con el acompañamiento de la docente Mag. Liza Diana Espínola, el proyecto involucró a los estudiantes del tercer ciclo de la EEB y de la

Educación Media del Colegio Nacional Forjadores de la Patria.

Durante la jornada, entregaron premios y certificados a los estudiantes destacados en la competencia matemática, organizada en el marco del proyecto. Al mismo tiempo, distribuyeron cuadernillos con ejercicios recopilados por los extensionistas de la carrera de Matemática, contribuyendo al proceso educativo tanto de los alumnos como de los docentes involucrados.





Estuvieron presentes la Decana Dra. Paola Sánchez, la Secretaria General Dra. Rosanna Dávalos de Krivorotoff, el Director Académico Mag. Sandro Cristobal González, la Directora de Extensión Universitaria Mag. Vilma Godoy y la Coordinadora de Matemática Lic. Victorina Barrios Cáceres. También acompañaron las autoridades del colegio, el Director Profesor Blas Antonio Guerrero Galeano, la Vicedirectora Profesora Lilian Aguilar

Rodríguez y docentes.

Es oportuno destacar que el proyecto fue desarrollado a lo largo del año, tuvo como objetivo mejorar las competencias matemáticas y el razonamiento lógico de los estudiantes, a través de actividades pedagógicas que enfocaron la Matemática de manera creativa y accesible. Las actividades permitieron reforzar habilidades esenciales en la resolución de problemas y motivar a los jóvenes a disfrutar del proceso de aprendizaje.





Revista **JURIDICA**

FDCS

Convocatoria

Artículos Científicos



Requisitos



Agendar Tutoría



Hasta 30/09/2024



revistajuridica.derechoune@gmail.com
investigacionfdcsune@gmail.com

@fdcs.une





UNE PARTICIPÓ DE LA PRIMERA EDICIÓN DE LA EXPO COLEGIOS



La Universidad Nacional del Este (UNE) participó de la Primera Edición de la Expo Colegios, actividad realizada en el Centro Cultural Mangoré de Ciudad del Este, en conmemoración al Mes de la Juventud, los días jueves 05 y viernes 06 de septiembre.

El objetivo es apoyar a jóvenes estudiantes a identificar sus intereses y motivarles para continuar sus estudios en universidades, institutos técnicos o escuelas de oficios. La exposición fue declarada de Interés Departamental por la Junta Departamental de Alto Paraná.









EGRESAN PROFESIONALES EN DIFERENTES DISCIPLINAS DE LA FILIAL SANTA RITA - UNE



La Facultad de Ciencias Económicas (FCE-UNE) y la Facultad de Filosofía (FAFI-UNE), ambas de la Filial Santa Rita de la Universidad Nacional del Este (UNE), presentaron a los nuevos egresados de la Promoción 2023 "50 años de la Itaipú Binacional". Los graduados son de las carreras de Contabilidad, Economía, Administración y Psicología.

La ceremonia de graduación estuvo presidida por el Rector en ejercicio de la UNE, Prof. Dr. Julio César Meaurio Leiva, la Decana de la

FAFI-UNE, Dra. Paola Sánchez de Vergara, y el Decano de la FCE-UNE, Prof. Dr. Néstor Darío Almada Aguiar.

Del acto, participaron padrinos de honor de los graduados, invitados especiales, familiares, amigos y seres queridos de los flamantes egresados. Además, coordinadores, directores de carreras y servidores públicos de las facultades de Filosofía y Economía.

La emotiva ceremonia de graduación se llevó a cabo el viernes 06 de setiembre a las 19:00 horas.





**UNE**UNIVERSIDAD
NACIONAL DEL ESTE**1**

ADVERTENCIA

Ante publicaciones aparecidas en redes sociales a través de la página **BEST SERVICE** ofreciendo cursos universitarios online gratuitos para mayores de 45 años de edad en la Universidad Nacional del Este (UNE), a partir del 10 de julio, la UNE aclara cuanto sigue:

- 1.** La Universidad Nacional del Este desmiente categóricamente dichas publicaciones.
- 2.** Asimismo, advierte que la página donde se publicita (BEST SERVICE) no tiene nada que ver con la institución.

**Ante cualquier duda o consulta, contactar al teléfono:
+595 61575478/80 o en la página <http://www.une.edu.py/web/>**



UNE | UNIVERSIDAD
NACIONAL DEL ESTE

2

ADVERTENCIA

3. Igualmente, insta a tomar todas las precauciones de no ingresar en los enlaces que aparecen en dicha página (**BEST SERVICE**, creada en fecha **24 de enero de 2024**, es administrada por personas provenientes de **Filipinas, Bangladesh, India y Malasia**), por lo que podría tratarse de un intento de robo de cuentas, informaciones, datos, etc., a efectos de ejecutar una estafa.

4. La UNE recomienda denunciar en las instancias donde corresponda a la página **BEST SERVICE** o cualquier otra página que ofrezca ese tipo de ofertas, de tal modo a evitar que las personas caigan en su buena fe (reportar a **FACEBOOK** u otras redes sociales).

**Ante cualquier duda o consulta, contactar al teléfono:
+595 61575478/80 o en la página <http://www.une.edu.py/web/>**

**UNE**UNIVERSIDAD
NACIONAL DEL ESTE**3**

ADVERTENCIA

La Universidad Nacional del Este define su Comunicación interna y externa basada en la Política de Comunicación establecida en el Plan Estratégico Institucional, en el Manual de Comunicaciones de la UNE, el Plan Operativo Anual, que a su vez son ejecutadas a través de la Red de Comunicación de la UNE, el Equipo de Comunicación Institucional y las Unidades Académicas a través de sus dependencias de comunicación.

Todas las publicaciones referentes a cursos de grado, programas de postgrado, diplomados, talleres, seminarios y cursos, dirigidos al público en general, serán siempre publicados a través de los canales oficiales institucionales (página web, redes sociales, etc.). Así mismo, mediante avisos publicitarios formalmente pautados en los medios de comunicación tradicionales (medios escritos, radio y televisión).

**Ante cualquier duda o consulta, contactar al teléfono:
+595 61575478/80 o en la página <http://www.une.edu.py/web/>**





ESTUDIANTES DE DERECHO BRINDARON CHARLA Y JORNADA DE ARBORIZACIÓN

Alumnos del Segundo Curso, Primera Sección, de la carrera de Derecho de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional del Este (FDCS - UNE) realizaron actividades de Extensión Universitaria en el Colegio Nacional de EMD “Prof. Atanasio Riera” del Área 1.

La charla estuvo dirigida a estudiantes y docentes del nivel medio, sobre las normativas ambientales vigentes, sus implicaciones e importancia de su cumplimiento. También se realizó una jornada de arborización en áreas verdes de la comunidad educativa y zonas circundantes con especies nativas del Paraguay, con el fin de contribuir a la biodiversidad local y concienciar sobre la importancia de la reforestación.

Las actividades se encuadran en el proyecto de extensión “Eco-jurídico: Plantando responsabilidad”, aprobado por Resolución Decanato Nro.



365/2024, impulsado por la Cátedra Derecho Ambiental, a cargo del Prof. Dr. Manuel Saifildin y la Prof. Abg. Felicia Saifildin.





FIA-UNE ESTRECHA VÍNCULOS CON ASOCIACIÓN DE INGENIEROS AGRÓNOMOS DEL PARAGUAY (AIAP)



La Facultad de Ingeniería Agronómica de la Universidad Nacional del Este (FIA-UNE) y la Asociación de Ingenieros Agrónomos del Paraguay (AIAP) firmaron un convenio marco de cooperación que tiene como objetivo el desarrollo de proyectos de cooperación mutua, tales como, investigación, extensión, enseñanza y aprendizaje. Participaron de la firma del convenio, por la AIAP, el Ing. Agr. Víctor Manuel Miranda

Cáceres, en carácter de presidente, y por la FIA-UNE, el Decano, Prof. Mag. Oscar Mario Espinoza. También participaron y firmaron en carácter de testigos, el vicepresidente de la AIAP, Ing. Agr. Víctor Acosta Bogarín, y el Vicedecano de la FIA-UNE, Prof. Ing. Agr. José Sánchez Martínez. Además, acompañaron el acto protocolar, socios de la AIAP, directivos, docentes y estudiantes de la Facultad de Ingeniería Agronómica.





INSCRIPCIONES ABIERTAS

dji ACADEMY

Tomá el control en tus manos!

CURSO PILOTO APLICADOR AEROGRÍCOLA

DJI AGRAS T20P / T40 / T25 / T50

Clases virtuales sincrónicas:

- 2 exámenes teóricos en línea.
- 1 examen práctico presencial.
- 8 días de clases teóricas sincrónicas.
- 2 días de prácticas presenciales personalizadas.

INICIA EL 23 DE SETIEMBRE

LUNES A VIERNES
De 19:00 a 22:00hs.

Diplomado por FIA-UNE;
Certificación Aplicador Aeroagrícola;
Instructores calificados UTC y DJI Academy.

Gaba
AGRICULTURE



Facultad de
INGENIERÍA
AGRONÓMICA





REFERENTES DEL MADES COORDINAN ACCIONES CON DIRECTIVOS DE LA FIA-UNE



Representantes de la Dirección General del Aire del Ministerio del Ambiente y Desarrollo Sostenible (MADES) y referentes de la Facultad de Ingeniería Agronómica de la Universidad Nacional del Este (FIA-UNE) coordinaron acciones para desarrollar proyectos en el marco de la Ley N.º 5211/2014.

Los representantes del MADES visitaron las instalaciones de la institución a los efectos de llevar adelante una reunión técnica con el Decano y directivos de la FIA-UNE. El objetivo principal fue coordinar acciones con miras a la implementación conjunta de proyectos de investigación en materia del aire en el marco de la ley 5211/14.

Los referentes resaltaron la importancia de la vinculación de la Academia con el Ente Rector de las políticas ambientales del país para el desarrollo de actividades conjuntas que redunden en beneficio de la sociedad en general.

Cabe recordar que la ley 5211/14 tiene por objeto proteger la calidad del aire y de la atmósfera, a través de la prevención y control de la emisión de contaminantes químicos o físicos del aire.

Participaron de la reunión en representación del MADES, la Lic. Sofía Vera, Directora Técnica del Aire, Ing. Ulises Lovera, Abg. Fabiola Giménez y Lic. Ana López. Por parte de la FIA-UNE, el Decano, Prof. Mag. Oscar Espinoza, el Vicedecano, Prof. Ing. José Sánchez, el Director Académico, la Coordinadora de la carrera de Ing. Ambiental y el Secretario General.

FCE-UNE SUSCRIBIÓ CONVENIO CON EL COLEGIO DE ADMINISTRADORES DEL PARAGUAY

La Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional del Este (FCE-UNE) y el Colegio de Administradores del Paraguay suscribieron un Convenio Marco de Cooperación Recíproca a fin de desarrollar programas de cooperación Técnico-Científica en las áreas de investigación y extensión, así como actividades de interés común, a través de la movilización de recursos humanos y materiales necesarios para el efecto.



Igualmente, se pondrá en operación mediante el acuerdo, mediante la realización conjunta de proyectos de extensión e investigación de interés mutuo; así como estudios y proyectos relativos a mejorar los conocimientos a nivel nacional; capacitación de recursos humanos, asesoramiento y apoyo técnico entre las dos instituciones.

La FCE-UNE estuvo representado por el Decano, Prof. Dr. Néstor Darío Almada Aguiar, mientras que el Colegio de Administradores del Paraguay, por el Lic. Wilfrido Abigail Lomaquis Peña. La firma del acuerdo se realizó el miércoles 4 de septiembre de 2024.



PRODUCTOS DE LA CANASTA BÁSICA AUMENTARON 0,6% EN AGOSTO



Los productos que componen la canasta básica presentaron un aumento del 0,6 % en agosto, esto con relación al mes de julio, según la pesquisa del Índice de Precios al Consumidor de Ciudad del Este (IPC-CDE) realizada por la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional del Este (FCE-UNE).

Entre las hortalizas y legumbres, la mayor variación negativa fue en el precio del tomate de un 20%, el locote con el 18%, repollo blanco un 17% y la cebolla de cabeza un 11%.

Las carnes vacunas presentaron un aumento

del 2%, con destaque para la tapa cuadril con un 12,3%, la carne molida de segunda 9,4%, el vacío y la costilla de primera cerca del 6%.

Cabe señalar que el Índice de Precios al Consumidor de Ciudad del Este (IPC-CDE) de la canasta básica, es un proyecto desarrollado por los alumnos de la carrera de Economía de la Facultad de Ciencias Económicas (FCE-UNE), bajo la coordinación del Prof. Diego Alejandro López, en el marco del convenio con la Universidad Federal de Integración Latinoamericana (UNILA) y el apoyo del Centro de Pesquisas Econômicas e Aplicadas (Cepecon).





Dirigido a :

Gerentes Generales,
Directores Ejecutivos,
Propietarios de Empresas y
Lideres empresariales de
Ciudad Del Este, Foz De
Iguazu y Puerto Iguazu, asi
como de otras ciudades
cercanas a la triple
frontera

16

SEPTIEMBRE

🕒 18:00 PM - 22:00 PM

📍 Lago Shopping Salenma

☎ +595 973 330184

MODALIDAD : PRESENCIAL DURACION: 5 CLASES





REALIZAN 2ª EDICIÓN DEL FESTIVAL “NOCHE DE ENCUENTRO CON LA CULTURA PARAGUAYA”



El festival folklórico “Noche de Encuentro con la Cultura Paraguaya” es un proyecto interdisciplinario en la que estuvieron involucrados estudiantes de las carreras de Contabilidad, Administración y Economía, de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad nacional del Este (FCE-UNE).

La actividad se llevó a cabo el lunes 09 de septiembre de 2024, con participación de docentes y alumnos de la institución. Los estudiantes realizaron la presentación de sus stands. Además, los presentes pudieron deleitarse con presentaciones artísticas y degustación de comidas típicas.

El objetivo del evento fue crear espacios de dinamización social mediante la valorización de la cultura paraguaya entre los miembros de la comunidad y el público en general, aplicando los conocimientos adquiridos en el aula en la implementación, desarrollo y evaluación del mismo.





ALUMNOS DE FDACS-UNE REALIZARON VISITA TÉCNICA AL AEROPUERTO GUARANÍ DE MINGA GUAZÚ



Estudiantes de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional del Este (FDACS-UNE) realizaron una visita técnica a las instalaciones del Aeropuerto Guaraní de Minga Guazú.

El objetivo fue conocer acerca las operaciones y los procedimientos que se llevan a cabo a fin de ampliar los conocimientos y experiencias respecto a las actividades aeronáuticas.

La capacitación fue realizada por los distintos funcionarios del aeropuerto, especialmente el Administrador, Lic. David Gavilan, y la Asesora

Juridica, Abg. Ramona Elizabeth Benitez.

La actividad permitió conocer del funcionamiento del aeropuerto, desde el control de tráfico aéreo hasta la gestión de terminales y pistas, así como sobre la seguridad aeroportuaria, protocolos de seguridad, cómo se manejan las emergencias y las medidas de seguridad aplicadas en el aeropuerto.

Los estudiantes, además, tuvieron la oportunidad de explorar las instalaciones del aeropuerto de manera exhaustiva, recorrido por las Salas del Aeropuerto, visita a las Pistas de Aterrizaje y Despegue, Interacción con Profesionales del Aeropuerto.





ALUMNOS DE CONTABILIDAD VISITARON INSTALACIONES DEL GRUPO KRONA DE BRASIL



La visita técnica a las instalaciones del Grupo KRONA involucró a alumnos de las carreras de Contabilidad de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional del Este (FCE-UNE).

El recorrido estuvo acompañado por el Prof. Michael Franco, que está a cargo de la asignatura “Emprendedurismo”. Cabe señalar que el Grupo KRONA, ubicado en la ciudad de Joinville, Estado de Santa Catarina – Brasil, reúne cinco marcas principales: Krona, Viqua, Elleve, Novii y Topmax.

La empresa se destaca en la fabricación de tuberías y conexiones para instalaciones de agua fría y caliente y alcantarillado. Así como accesorios hidráulicos, desagües lineales y ocultos, soluciones eléctricas y de riego, sumando alrededor de 2.500 artículos en cartera.





CULMINÓ EXITOSAMENTE PRECONGRESO DE EDUCACIÓN SUPERIOR EN LA ZONA ESTE



Los organizadores del Precongreso Internacional, zona este, denominado "Desafíos y Oportunidades de la Educación Superior, en el Contexto Regional del Alto Paraná" calificaron de exitoso el evento que reunió a todas las universidades, tanto pública como privadas, del décimo departamento.

El precongreso fue enriquecedor ya que fue un escenario de abordajes y debates entre académicos y actores civiles que cimentará las propuestas educativas pertinentes a la zona este del país, que luego serán presentadas en el congreso nacional de octubre de este años.

Esta actividad académica fue organizada bajo la coordinación de la Universidad Nacional del Este y la







Universidad Internacional Tres Fronteras (UNINTER); con el apoyo de las universidades coorganizadoras: Universidad La Paz, Universidad del Sol (UNADES), Universidad del Norte (UNINORTE), Universidad Tecnológica Inter Continental (UTIC), Universidad Nordeste del Paraguay (UNDP) y la Universidad Central del Paraguay (UCP). El Precongreso Internacional "Desafíos y Oportunidades de la Educación Superior, en el Contexto Regional del Alto Paraná" se realizó el jueves 12 de septiembre, en el Centro de Recepción de Visitas de la Itaipú Binacional.



RESUMEN SEMANAL

Universidad Nacional del Este
ESTE -GUA TETĀ MBO'EHAOVUSU

Arapoköindypegua
Tembiapoita



-  Campus Km 8 Acaray
-  Telefax: +595 61575478/80
-  @udeleste
-  @universidadnacionaldeleste49
-  Universidad Nacional del Este
-  Universidad Nacional del Este

 www.une.edu.py/web

